

Con el caudal que se desperdicia cada minuto, unas 48 personas podrían satisfacer sus necesidades de consumo doméstico directo de todo un día, según el parámetro de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Foto: Israel Ortega / Reforma

Un tanque de agua potable del pueblo de San Lucas Xochimanca, en Xochimilco, registra una fuga por la que se desperdician hasta 2 mil 444 litros por minuto.

En un ejercicio realizado por *Reforma* se midió la cantidad de líquido que se pierde en ocho puntos, problemática que se acentúa entre las 18:00 y las 6:00 horas.

Según vecinos, la falla en el tanque lleva al menos 20 años, pese a que la han reportado ante el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) y la Delegación.

"Se le comentó al director de Servicios Urbanos (de Xochimilco), Jaime Huerta, y él nos informó que no había forma de regular este abasto porque la válvula estaba dañada", dijo Humberto Aguirre, integrante de una organización en defensa del agua del pueblo.

En una respuesta vía transparencia, el SACM se deslindó de la fuga y responsabilizó a la Delegación del abastecimiento en la zona.

La fuga que presenta el tanque de San Lucas Xochimalca es un desperdicio de agua potable y de miles de pesos al día.

Así lo considero la Maestra en Ciencias de la UAM Xochimilco, María Guadalupe Figueroa Torres, quien calculó en casi 720 mil pesos el valor comercial del agua desperdiciada cada día en este pozo.

"Por ejemplo, si tu compras el agua una pipa de 500 litros te sale en mil pesos (...) si en 2 minutos se llena una pipa, en un día serían 720 mil pesos de agua, es un número tremendo", observó la especialista en manejo del agua.

"Estos datos darían idea de la magnitud del problema porque muchas veces se maneja como un escurrimiento, como unas gotas que se pierden".

Habitantes de San Lucas Xochimanca aseguran que el depósito de piedra ha escurrido agua al menos durante los últimos 20 años a

pesar de que en el pueblo hay zonas en las que reciben el abasto por tandeo.

"Podemos darnos una idea de que prácticamente es un crimen desperdiciar el agua de esa manera y realmente la falta de atención a ese tipo de problemas es grave porque se estaría desperdiciando un recurso que abastece", señaló la especialista de la UAM Xochimilco.

Las fugas y derrames de agua potable no deben ser ignoradas por las autoridades ni por los vecinos, alertó la también presidenta del Grupo Promotor Xochimilco y sus Afluentes, con registro ante la Comisión Nacional del Agua.

"Hay cierto descuido y falta de mantenimiento de parte de las autoridades entonces sí se han encontrado con cierta frecuencia zonas en donde hay los escurrimientos que por desgracia no siempre se atienden rápido", opinó Figueroa Torres en entrevista.

"A veces los problemas se vuelven ya de años, ya la gente lo ve como algo normal".

Reforma detectó un depósito de agua en Xochimilco que presentó un derrame de agua de unos 2 mil 444 litros por minuto.

En una respuesta vía transparencia, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México reconoce que no cuenta con personal asignado al pozo San Lucas Xochimanca.

En febrero, el SACM indicó que 12 mil de los 30 mil litros recibidos en la Ciudad por segundo se desperdician en fugas o con derroche del líquido.

29 de septiembre de 2015

Fuente: [Terra](#)